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 ■府中市の新型コロナ対策
府中市の対策は、4/28に、第１弾として、 

・子育て世帯に、児童手当の上乗せ（市独自） 
・事業者に、融資の利子補助、販促支援 
など 5.8億円を発表し、5/14に議会で可決。 

5/26に、第２弾として（14億円） 

・生活困窮者への家賃支援（主に国の予算） 
・中小事業者への支援金支給（市独自 10 億円） 
などが発表され、6/5に可決、実施されました。 

※詳しくは、市サイトの新型コロナ特設ページをご覧下さい。 

全会派一致の「議会提案」により事業者支援などが実現

しましたが、支援の対象は収入が前年度比 50%減の事業

者に限られました。対象の拡大を引き続き求めていきます。 

【5/14 本会議・補正予算質疑】 

【杉村】（迅速さが大事だが）中小事業者への支援を今回

（第１弾）盛り込めなかったのはなぜか？ 

【生活環境部長】次々と打ち出される国の支援策の動向を

注視しながら、これらの支援策の不足部分を補えるよ

う、より効果的な市独自の支援策の検討を進めている。 

【杉村】基礎自治体の特徴は、国や都よりも 

①きめ細かく、丁寧に対応できること 

②小回りが利く、迅速に対応できること、だと思う。

①は検討中とのこと、②も今後の課題としてほしい。 

●初の「議員提案」により支援が実現 
これまでの府中市議会では、各会派が個別に市に対して

要望することはあっても、議会全体でまとまって政策提案

することはありませんでした。今回初めて、議会全体で要

望をまとめて提出し、独自の事業者支援を実現できました。 

議員立法実現への一歩にしていきたいと思います。 

 ■官製談合で市⾧が謝罪
行政側では、元部長が最低制限価格を漏らした

ということで、6/24 の本会議で市長が謝罪し、市

長・副市長の給料を減額しました。 

減額提案の際、質疑を行いました。     【6/24 本会議】 

【杉村】昨年、部長から報告があり、辞職願も出されてい

たのに、処分を保留したのは、なぜか？ 

【高野市長】単なる情報漏洩による地方公務員法違反のみ

で処分することは適当ではない、と判断した。 

【杉村】村木議員の事件への関与を知りながら、1 月の市

長選の選対本部長に就任させたのは、なぜか？ 

【高野市長】（市議団から推挙された人事を）明確な理由

の説明もなく変更した場合、当該議員に関わる特別な

事情が推察される恐れがあった。 

事件が公になっていない時点で、情報を表にできな

かったことは理解するが、市長の責任は大きい。 
一方、本部長に村木氏を推挙したのは自・公・立憲・

社民・都ﾌｧなどの市議団だが、そうした「なれ合い」

が事件を生んだ根底の一つにあると私は思います。 
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 コロナ対策に議会提案 
府中市の独自支援 市内法人に40 万円 個人事業主に20 万円 
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■入札妨害事件で市議２人逮捕、起訴 
コロナ対策に取り組んでいた最中の 6/3、驚きのニ

ュースが飛び込んできました。市議二人と元部長の逮

捕です。6/24 には起訴され、今後の公判で真相が明

らかにされると思いますが、議会は議会として、でき

ることをやらなければなりません。これまでの対応は、 

・事件発覚後、臨時代表者会議を 5 回開き対応を協議 

・6/24 本会議で、市長に対する質疑を実施 

・6/24「信頼回復と再発防止を誓う決議」を可決 

・7/27 再発防止を協議する特別委員会を設置 

今後、この特別委員会を軸に対策を計ってまいります。 



■剪定枝の活用、調査結果は○ 

現在、剪定枝の処分費に年間 2830 万円、

公共施設の燃料費が約 5870 万円かかってい

ますが、剪定枝を施設の燃料に活用できればコ
ストを削減し、環境負荷の低減にもなります。剪
定枝を燃やすボイラー代などの初期費用と総コ
ストがどうか、調査した結果が出ました 

 【6/9 本会議】 
【杉村】前回 2 月の議会で、市長からスマートコミュニ

ティを推進すると答弁があったが、基地跡地留保地

の整備において実現する考えはないか？ 

【政策総務部長】利用計画の中では再エネの活用や地域に

おけるエネルギー利用の効率化などを検討する。ス

マートコミュニティの実現についても、民間事業者

と対話しながら、様々な可能性を検討していく。 

●剪定枝活用の可能性が見えた 
【杉村】生涯学習センターのプールの燃料として活用する

想定で調査したが、調査の結果はどうだったか？ 

【都市整備部長】ボイラー寿命の 15 年で投資回収が可能

だが、法的制約などを解決しなければならない。 

【杉村】法的制約とは何か？ 

【都市整備部長】候補地として選定した隣接する公園に、

ボイラー建屋を法律上設置できない、とわかった。 

【杉村】であれば、北側に隣接する基地跡地の一部に建て

ることは可能か？ 

【都市整備部長】今後新たに指定される用途地域によって

は可能性もあると認識している。 

【杉村】とすると、先ほど質問したスマートコミュニティ

の一環として、剪定枝活用も考えられないか？ 

【政策総務部長】主管部課の意向を確認した上で、設置が

必要な場合には可能性を検討してまいりたい。 

●旗振り役はどこの課になるか? 
【杉村】採算性もクリアできた。場所も検討できそう。残

る課題は、主管部課がどこになるか、だ。これまで

剪定枝を発生する側として、公園緑地課が担当して

きたが、今後は環境政策や財政の問題になる。政策

課や環境政策課で扱うべきではないか？ 

【生活環境部長】環境負荷低減を推進する環境政策課が旗

振り役となり、各施設所管課などの関係部署と連携

して全庁的に検討していく必要がある。 

ようやく緒につきました。引き続き推進していきます！ 

令和 2 年第 2 回市議会定例会 議決 (6/5 6/24) 付託 
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●主な議案 （ほかに、条例改正 2 件、人事案の同意 22 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

専決処分の承認について ・・・ 補正予算（第 2 号）～国の新型コロナ対策（特別定額給付金ほか） #1 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

専決処分の承認について ・・・ 感染拡大に伴う市長・副市長・教育長等の期末手当減額 #1 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

国民健康保険条例の一部を改正する条例 ・・・ 感染者への傷病手当給付金 #1 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

令和 2 年度一般会計補正予算（第 3 号） ・・・ 市の新型コロナ対策第 2 弾 #1 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

令和 2 年度国民健康保険特別会計補正予算（第 1 号） ・・・ 感染者への傷病手当給付金 #1 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

公の施設における指定管理者の指定の手続等に関する条例の一部を改正する条例 #2 総務 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例 #2 文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

物品の買入について ・・・ 電子黒板機能付きプロジェクター #2 文教 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

市税条例の一部を改正する条例 #2 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

介護保険条例の一部を改正する条例 ・・・低所得者の保険料の軽減 #2 厚生 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

多磨駅における自由通路整備及び鉄道施設改良に関する施工協定の変更について #2 建設環境 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市長及び副市長の給料の特例に関する条例 ・・・ 官製談合事件に関する責任によるもの #2 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

医療機関の経営危機に対する財政支援の強化を求める意見書 ・・・ #2       自公が反対 （本会議） 可決 × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

府中市議会の信頼回復と再発防止に努めることを誓う決議 ・・・ #2 （本会議） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

●陳情 （ほかに、陳情 2 件） ○採択 ×不採択 △継続審査 

武漢熱を爆発的感染させた中国共産党を訴訟するよう日本政府に意見書提出を求める陳情 #2 総務 不採択 × × × × × × × × 

#1：6/5 村木・臼井議員が欠席 #2：6/24 両議員が辞職し自民 7 に。／閉会後、加藤議員辞職、比留間議員復帰で自民７に。結城議員が希望の風に。 

令和 2 年第 1 回市議会臨時会 議決 (5/14) 
※議長は採決に参加しない 
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●主な議案 （ほかに、人事案の同意が 1 件） ○賛成 ×反対 △継続審査 

専決処分の承認について（3 件） ・・・ 国の法改正に伴う国保税、市民税、都市計画税の条例改正 本会議 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

令和 2 年度府中市一般会計補正予算（第 1 号） ・・・ 市の新型コロナ対策第 1 弾 本会議 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

令和 2 年第 2 回市議会臨時会 議決 (7/27) 
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●主な議案 （ほかに、特別委員会の設置 など） 会派名が自民党市政会から市政会に変更 

専決処分の承認について ・・・ 補正予算（第 4 号）～国の新型コロナ対策 本会議 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 


